



UN MONTÓN DE PLATA



CARLOS
MOTA

#OPINIÓN

PEMEX, VIENE REESTRUCTURA INMINENTE

Es muy buena noticia que ayer la presidenta Claudia Sheinbaum haya anunciado que esta empresa experimentará una reestructura para reducir gastos



Hay un renglón en el que el que el director general de Pemex, **Víctor Rodríguez Padilla**, debe prestar atención para corregir el futuro de esa paraestatal es algo muy sencillo y que salta a la vista de cualquiera al leer los resultados financieros del tercer trimestre: los gastos. Pemex gastó 13 por

ciento más en el trimestre reportado respecto de lo que había gastado hace un año. Una subida muy significativa. Mientras el año pasado había gastado \$41 mil 663 millones; este año esa cifra se elevó a \$47 mil 71 millones en el trimestre.

Estos datos podrían parecer normales en un contexto en el que la empresa hubiese elevado sus ventas. Es decir, es perfectamente lógico que una compañía que vende más deba también gastar más. Sin embargo, esto no fue así en el trimestre junio-septiembre para Pemex, porque la subida en los gastos ocurrió mientras las ventas caían de \$461 mil millones a \$426 mil millones, alrededor de 7.7 por ciento, de acuerdo con lo que comunicó la empresa. La fotografía trimestral nos dice que Pemex terminó vendiendo menos, pero gastando más.

Se anunció que el miércoles 13 de noviembre se presentará un diagnóstico de la compañía

Por eso es muy buena noticia que ayer la presidenta **Claudia Sheinbaum** haya anunciado que esta empresa experimentará una reestructura para reducir estos gastos. Lo dijo al anunciar que el próximo miércoles 13 de noviembre se presentará un diagnóstico de la situación actual de la compañía y un plan para reestructurarla porque "es

muy complejo operar una sola empresa con tres subsidiarias y 40 [empresas] filiales".

La reestructura descansará jurídicamente en la reforma constitucional recién aprobada, subrayó, y específicamente se refirió a "reducir costos" y a garantizar que los derechos de los trabajadores serán salvaguardados. Será una reestructura tipo "austeridad republicana".

Pemex enfrentará vencimientos de deuda por Dfls. \$44 mil millones de dólares este sexenio. Una de las estrategias implantadas desde la Secretaría de Hacienda para aliviarla ha sido el mejoramiento del perfil de deuda para intercambiar —a través de operaciones financieras complejas—, ciertos bonos emitidos por Pemex por bonos del Gobierno de México, debido a que estos últimos pagan una menor tasa de interés que los de la petrolera. Es previsible que esa estrategia continúe.

Notienen una tarea sencilla **Víctor Rodríguez** y la Secretaría de Energía, **Luz Elena González Escobar**. Habrá resistencias al plan de eficiencia. Pero llegó el momento, porque la transición energética exige que la petrolera deje de ser un barril sin fondo para las finanzas públicas. Veremos.

LEVI'S

Darío Aguilar, ex director de Sephora México, ha sido nombrado Director General para Latinoamérica de Levy Strauss & Co. La estrategia de la empresa estará enfocada en iniciativas tipo "directo al consumidor". La compañía atraviesa un proceso de reconfiguración.

TIKTOK: @SOYCARLOSMOTA